



Les inégalités touchent toutes les régions du monde. Mais ne donnons ici que quelques exemples touchant les pays concernés par une éventuelle ZLÉA. Le Brésil est réputé être le pays le plus inégalitaire : si, en 1960, les 50 % les plus pauvres de ce pays contrôlaient 18 % du revenu national, en 1995, ils n'en contrôlaient plus que 11,6 %. À l'inverse, les 10 % les plus riches contrôlaient 54 % du revenu national en 1960 et ils en contrôlaient 63 % en 1995<sup>13</sup>. Aux États-Unis, 1 % des habitants, les plus riches, ont autant de revenus que les 38 % les plus pauvres. Mais surtout, les écarts ne font qu'augmenter : une hausse de 115 % depuis 1997 pour les plus riches versus une chute de 12 % pour les plus pauvres<sup>14</sup>.

Et dire qu'il suffirait de 6 milliards de dollars US par an pour fournir une éducation de base à tous les enfants du monde, ce qui équivaut à la moitié de la consommation de parfum en Europe et aux États-Unis<sup>15</sup>. Les

---

<sup>13</sup> Banque mondiale, Tendances de la pauvreté et voix des pauvres.

<sup>14</sup> Rapport 1999 du PNUD.

<sup>15</sup> Selon les estimations du PNUD.